



ACTA CERO TRES GUION DOS MIL DIECINUEVE (03-2019). En la cabecera municipal de Santiago Sacatepéquez, departamento de Sacatepéquez, el catorce de marzo del año dos mil diecinueve, siendo las ocho horas con cuarenta y cinco minutos, constituidos en el Salón Municipal del municipio de SANTIAGO SACATEPÉQUEZ, las siguientes personas: Dr. Juan Carlos Barrios Rodríguez, presidente de la COMUSAN; Zulema Reyes, representante del MARN; Rebeca Sandoval y Silvana Ramírez, representantes del MSPAS; Mario Hernández, representante del Destacamento Militar; Pablo Ixcajoc, representante del COCODE Nuevo Amanecer; Julián Reyes, representante del Concejo de Ancianos de este municipio; Alberto Yani Ajín, alcalde auxiliar de San José Pacul; Rosa Yucute, representante del COCODE Valor y Esperanza; Nehemias Chicop, Encargado de la PMT; Angela Sicajau, representante de DMM-SOSEA; María Felipa Xoc Reyes, representante del COCODE; María Estela Mucur, representante del COCODE cantón abajo zona 3; Armando López Jiménez, representante del MIDES; Margarita Quel, Representante de UGAM; Andrés Top Zil, alcalde auxiliar de la aldea Santa María Cauque; Jacinto Hernandez, representante del COCODE de Chixolis; Luisa Rafaela, Ana Luisa Bucu, Juan Sil Sactic, Pablo Puac, representantes del COCODE de la Aldea Santa María Cauque; Flavio Sactic, Síndico I; Gerardo Pec Sicajau, Síndico II; Hector Alfredo Sactic Jolon, Concejal IV; Carlos Ruiz, representante de la SESAN y Licenciada Cristians Roselia Hernandez Gomez, Secretaria de la COMUSAN. **PRIMERO:** Toma la palabra el señor alcalde municipal quien da la bienvenida a los presentes y manifiesta la importancia de acudir a estas reuniones y lograr avances de importancia en el municipio en cuanto a la seguridad alimentaria y nutricional. **SEGUNDO:** Toma la palabra el señor Carlos Ruiz representante de SESAN, quien procede a dar a conocer la agenda que se desarrollará en la presente reunión. **TERCERO:** Toma la palabra el señor Carlos Ruiz, indicando que el mes pasado se reunió con señor Herson Quel, encargado de la OMPINA, quienes tuvieron a bien coordinar la realización de una carrera en el municipio de todas las ramas, y para la inscripción se recibirán alimentos para que con ello se pueda tener un banco de alimentos que serán distribuidos a los niños con desnutrición en el municipio, por lo que pide la colaboración a los presentes de divulgar la información a fin de que se pueda tener una gran cantidad de participantes. Sigue manifestando que es importante tomar en cuenta la problemática de la desnutrición que afecta a varias personas, ya que existen niños a temprana edad con diabetes, entre otras enfermedades graves producto de la mala alimentación, sigue manifestando que hasta la fecha ya se redujo la cantidad de niños con desnutrición aguda, lo cual es el resultado de los trabajos realizados en cuanto al tema de seguridad alimentaria. Sigue manifestando que se tiene previsto realizar en conjunto con el Centro de salud la creación de un club de buenas prácticas de alimentación dirigida a toda la familia y con ello se pueda lograr una buena educación nutricional por lo que es necesario concientizar a la población en general una buena alimentación para evitar enfermedades, con el apoyo de diferentes instituciones de gobierno y municipalidad, lo cual es necesario la colaboración de los presentes para que informen a sus comunidades del peligro que representa a la salud debido a una mala



educación nutricional, ya que el objeto de este programa es de brindar charlas dirigidas a todas las personas del municipio y con ello poder evitar futuras enfermedades. **CUARTO:** Toma la palabra el señor Armando López, representante del MIDES, solicitando la colaboración a los presentes en localizar a niños que padecen de desnutrición en el municipio, ya que tienen el tiempo corto para entregar tal información a la institución a la que representa, por lo que es importante la colaboración de los asistentes ya que de esta información se les podrá brindar algún tipo de ayuda a dichas personas. **QUINTO:** Toma la palabra la licenciada Silvana Ramírez, Nutricionista del Centro de Salud, quien tiene a bien informar los casos de desnutrición aguda que se encuentra trabajando en el municipio. Toma la palabra la Doctora Rebeca Sandoval, indicando que por parte del Centro de Salud se ha estado suplementando a las adolescentes y con ello evitar futuras enfermedades, pero que lamentablemente no existe una buena educación de salud ya que se han encontrado tiradas en las calles las vitaminas que se les ha estado dando y que la misma se da para el bienestar de ellas mismas, por lo que solicita a los presentes su colaboración para informar en sus comunidades la importancia que se tiene en que las personas consuman las vitaminas que se les brinda en el Centro de Salud. **SEXTO:** Y no habiendo nada más que hacer constar se da por terminada la presente en el mismo lugar y fecha de su inicio cuando son las diez horas en punto firmando la presente todos los que intervenimos en ella previa lectura.

Silvana Ramirez
 Nutricionista/MSPAS

Alejandro Quiroz
 Alberto Yauri

MARIO-SAC
 Sistema Reyes.



MUNICIPALIDAD DE SANTIAGO SACATEPÉQUEZ, DEPARTAMENTO DE SACATEPÉQUEZ
 LIBRO PARA ACTAS DE LA COMISIÓN MUNICIPAL DE SEGURIDAD
 ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL -COMUSAN-
 SECRETARÍA MUNICIPAL
 CUENTADANCIA T3-3-6

No.0051



Sal
 Dra. Rebeca Sandoval
 MSPAS

~~UGAM~~
 Margarita Ouel

~~Angela Raquel Sicaque Capán~~
 DMN- SOSEA

~~Conejari IV~~

Carlo Ruiz
 SEAN

Armando Lopez Jiménez
 MIDES